Answers
A	Nouns 
A1	Gender of nouns
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casa	f
campo	m
pueblo	m
caravana	f
aldea	f
costa	f
castillo	m
piso		m

2
1. 
1. la ciudad
1. el sistema
1. la recepción
1. la navidad
1. el dilema 
1. la televisión
1. el problema
1. la variedad

3
1. 
1. un dormitorio
1. una cocina
1. un salón
1. un ático
1. una habitación
1. un comedor
1. un jardín
1. una playa
1. una bodega
1. una terraza

A2	The plural of nouns
1
1. 
1. casas
1. habitaciones 
1. garajes
1. camas
1. cuadros
1. cafés
1. errores
1. cojines

2
1. 
1. el despacho → los despachos
1. el libro → los libros
1. un castillo → unos castillos
1. el apartamento → los apartamentos
1. la cama → las camas
1. una hacienda → unas haciendas

3
Soy de España y vivo en el centro de la ciudad de Granada. Mi casa está cerca de un famoso castillo, que se llama la Alhambra. Mi casa es grande y bastante moderna, y mi barrio es muy tranquilo. En la planta baja hay tres habitaciones, que son la cocina, el salón y el despacho. Arriba, en la primera planta, hay tres dormitorios y dos cuartos de baño.


B	Articles 
B1	The definite article
1
1. 
1. la
1. el
1. las
1. los
1. la
1. las
1. las
1. los

2
1. 
1. el cuchillo 
1. la silla 
1. los teléfonos
1. las fiestas
1. el problema 
1. la radio 
1. los ruidos 
1. las fotos 

3
La casa de mi abuelo es grande. La cocina, el salón y el comedor están en la planta baja, y en la primera planta están los tres dormitorios. Las habitaciones son todas amplias.
B2	The indefinite article
1

1. una
1. una
1. un
1. un
1. unos
1. unas
1. unas
1. unos

2
1. 
1. un armario
1. unas sillas 
1. una lámpara 
1. un jardín 
1. unos problemas
1. unas radios 
1. unos ruidos
1. una foto  

3
1. La pobreza es un gran problema en el mundo.
Poverty is a big problem in the world
1. Aquí tengo una foto de mi abuelo.
Here I have a photo of my grandfather.
1. Me gusta tomar un café por la mañana.
I like to have a coffee in the morning. 
1. Cerca de mi casa hay unas tiendas.
Near my house there are some shops.
1. Hay unos árboles muy grandes en mi jardín.
There are some very big trees in my garden.
1. La paella es un plato muy típico en España.
Paella is a very typical Spanish dish.
1. Tengo unas preguntas que quiero hacer. 
I have some questions to ask.
1. ¿Tomamos un bocadillo? 
Shall we have a sandwich?
B3	Masculine article with feminine nouns
1
	Indefinido singular 
	Definido singular
	Indefinido plural
	Definido plural

	un agua
	el agua
	unas aguas
	las aguas

	un hambre
	el hambre
	unas hambres
	las hambres

	un ama de casa
	el ama de casa
	unas amas de casa
	las amas de casa

	un arpa
	el arpa
	unas arpas
	las arpas

	un águila
	el águila
	unas águilas
	las águilas


2
1. 
1. el agua purificada
1. un águila enorme
1. la insoportable hambre 
1. la feliz ama de casa 
1. una gran águila
1. la pura agua

B4	Lo + adjective 
1
1. lo interesante de – the interesting thing about
1. lo fácil de – the easy thing about
1. lo aburrido de – the boring thing about
1. lo malo de – the bad thing about
1. lo bueno de – the good thing about
1. lo mejor de – the best thing about
1. lo peor de – the worst thing about
1. lo complicado de – the complicated thing about
2
Students may choose either option:
1. Lo bueno/malo de España son las playas.
The good/bad thing about Spain are the beaches.
1. Lo fácil/difícil de aprender un idioma es la gramática.
The easy/hard thing about learning a language is the grammar.
1. Lo más interesante/aburrido de mi horario escolar son las matemáticas.
The most interesting/boring thing about my school timetable is maths. 
1. Lo mejor/peor de mi instituto son las actividades extraescolares.
The best/worst thing about my school are the extracurricular activities.
1. Lo menos caro/rápido es viajar en tren.
The least expensive/fast is to go by train.
1. La catedral de la Sagrada Familia es lo más atractivo/feo de Barcelona.
The Sagrada Familia cathedral is the most attractive/ugly thing in Barcelona.
1. Las clases de música son lo más divertido/monótono de mi instituto.
The music lessons are the most fun/monotonous thing in my school.
1. Lo más frustrante/irritante de los ordenadores es cuando no funcionan.
The most frustrating/irritating thing about computers is when they don’t work.


C	Adjectives
C1	Forms of adjectives 
1
1. la comida buena
1. el coche rojo
1. la camisa blanca
1. un libro azul
1. unos árboles altos
1. unas flores bonitas
1. los pisos céntricos
1. las casas viejas
2
1. Las playas de España son magníficas/encantadoras.
1. Los idiomas a veces son difíciles de aprender. 
1. El inglés es mi clase favorita en el instituto. 
1. Los autobuses de mi zona son muy lentos.  
1. Desde mi zona hay un tren rápido que va a Madrid.
1. Las cortinas son encantadoras/magníficas.
1. Las clases de francés son muy aburridas.
1. La informática es mi mejor asignatura.
3
Students’ own answers. The following are suggestions:
1. El piso es grande.
1. Los chicos son habladores.
1. Los idiomas son divertidos.
1. España es bonita.
1. Los gatos son encantadores.
1. Las tazas son pequeñas.
1. La piscina es profunda.
1. El café es delicioso.
C2	Adjectives of nationality
1
1. la comida francesa
1. el coche alemán
1. la ropa italiana
1. un libro inglés
1. unos estudiantes irlandeses
1. unas recetas catalanas
1. los trabajadores chinos
1. las iglesias rusas


2
	Masculine singular
	Feminine singular
	Masculine plural
	Feminine plural

	griego
	griega
	griegos
	griegas

	italiano
	italiana
	italianos
	italianas

	ruso
	rusa
	rusos
	rusas

	alemán
	alemana
	alemanes
	alemanas

	japonés
	japonesa
	japoneses
	japonesas

	chino
	china
	chinos
	chinas

	turco
	turca
	turcos
	turcas


3
1. La paella es un plato típico español.
1. Mis primos ingleses son de Londres. 
1. La moda italiana se vende en todas las tiendas de Roma. 
1. La musaca es un plato típicamente griego.  
1. La crema catalana es un postre delicioso de Cataluña.
1. Los coches alemanes como BMW tienen mucha fama.
1. Los relojes suizos son muy buenos.
1. La comida japonesa incluye el sushi.
C3	Position of adjectives 
1
1. un libro antiguo – an old book
1. una casa moderna – a modern house
1. ¡ Buen viaje! – Good journey!/Have a good trip!
1. Hay veinticinco alumnos en mi clase. – There are 25 pupils in my class.
1. Mi casa está en la sexta planta. – My house is on the sixth floor.
1. Su última canción me gusta mucho. I like his/her last song a lot.
1. Hace buen día hoy. – It’s a good day, today.
1. ¡Qué mala suerte! – What bad luck!
2
1. En mi instituto hay treinta profes.
1. Vivo en una casa vieja. 
1. Mario vive en el octavo piso.
1. ¡Qué tengas un día estupendo!
1. ¿El japonés es una lengua difícil?
1. Me gustan los deportes acuáticos.
1. Los adjetivos más difíciles son los irregulares. 
1. Tengo un pequeño problema.
3
Students’ own answers, but the following are some suggestions:
1. La geografía es una asignatura difícil.
1. Tengo veinticinco años. 
1. Vivo en el octavo piso.
1. Tengo un pequeño regalo para ti.
1. Es un viaje lento.
1. Hay una botella vacía en la mesa.
1. Este es mi segundo curso de español. 
1. Hay doce capítulos en este libro.
1. Su último libro no me gusta.
1. Me gusta mucho la carne argentina.
1. Es una receta sana.
1. Estos son problemas normales.
C4	Shortening of adjectives 
1 
	alguno
	algún

	primero
	primer

	bueno
	buen

	tercero
	tercer

	malo
	mal

	uno
	un

	ninguno
	ningún


2
1. Volveré algún día.
I’ll be back some day.
1. Este es mi primer viaje al extranjero. Nunca he ido antes.
This is my first trip abroad. I have never been before.
1. Este es el tercer álbum que compro de este cantante. Ya tengo los dos anteriores.
This is the third album by this singer I’ve bought. I already have the two previous ones.
1. No tengo ningún problema con tu idea.
I don’t have any problem with your idea. 
1. ¿Tienes algún amigo en EE.UU.?
Have you got a friend in the USA?
1. Hace mal tiempo hoy. Está lloviendo.
It’s bad weather today. It’s raining.
1. Te presento a mi buen amigo, Lucas.
Let me introduce you to my good friend, Lucas.
1. Te presento a mi gran amiga, Lucía.
Let me introduce you to my great friend, Lucía. 
D	Comparison 
D1	Types of comparison
1
1. Mis hermanas son más guapas que las hijas del vecino.
My sisters are prettier than the neighbour’s daughters.
1. Antonio, tú eres menos trabajador que Pepe.
Antonio, you’re less hardworking than Pepe.
1. Nos gusta tanto ir al cine como ver la tele.
We like going to the cinema as much as watching television.
1. Para mí, las matemáticas son más fáciles que los idiomas.
For me, maths is more difficult than languages.
1. Jugar a la videoconsola es menos sano que practicar deporte.
Playing video games is less healthy than doing sport.
1. Aquí hace menos calor que en Andalucía.
It’s cooler here than in Andalucia.
1. Ir de vacaciones es más interesante que quedarse en casa.
Going on holidays is more interesting than staying at home.
1. Me parece tan divertido el fútbol como el rugby.
I think football is as much fun as rugby.
2
1. 
1. h
1. d
1. g
1. f
1. a
1. b
1. e
1. c

3
1. La paella es más rica que la tortilla.
1. Hay menos azúcar en una manzana que en el chocolate.
1. A Ricardo, le interesa menos leer una novela que chatear en línea.
1. Hacer esquí es más difícil que jugar al tenis.
1. Hoy en día viajamos tanto en coche como en autobús.
1. Mi abuela cocina más de lo que cocina mi madre.
1. Pienso que las mascotas son tan importantes como los amigos.
1. En el concierto, había más de 5,000 personas.
D2	Irregular adjectives of comparison
1
1. Hay poca gente en el bar, pero hay menos en la terraza. 
1. Claudia es la hermana menor de Felipe.
1. Este pastel de chocolate es mejor que ese de limón.
1. Hoy en día se pone menos azúcar en los refrescos. 
1. Se celebran más fiestas en España que en Inglaterra. 
1. Mi peor asignatura es la historia. No me interesa. 
1. Su tío es mayor que su padre.
1. Parece que hay menos jóvenes que fuman hoy día.
2
1. Hoy hay más gente en el mercado que ayer.
1. Ahora Enrique Iglesias tiene mayor fama que su padre.
1. Pepe come menos caramelos que tú.
1. Ana tiene peor temperamento que su hermana.
1. La boda se celebra en la sala mayor.
1. En España hay un mejor clima que en Inglaterra.
1. Normalmente Susana compra vestidos de una talla menor. 
1. Miguel tiene menos trabajo en este momento. 
3
1. Mercedes es más pequeña que su hermana.
1. El pescado es mejor para la salud que la carne.
1. Tienes más oportunidades que yo en el mercado laboral.
1. Mateo saca mejores notas en ciencias que Cristián.
1. Los españoles comen más mariscos que los ingleses.
1. Laura es mayor que Begoña.
1. Este vestido es mejor que ese. 
1. El hombre mayor te espera en el restaurante. 
D3	Irregular adverbs of comparison
1
1. A los perros les gusta más jugar que nadar.
Dogs like playing more than swimming.
1. Mis padres cocinan mejor que yo.
My parents cook better than me.
1. Mi amiga Pili conduce peor que otras amigas.
My friend Pili drives worse than other friends.
1. Nosotros estudiamos menos este año que el año pasado.
We are studying less this year than last year. 
1. Se come mejor en el restaurante del barrio que en el centro de la ciudad.
You can eat better in the local restaurant than in the city centre. 
1. Mi hijo no bebe mucha agua; debería beber más.
My son does not drink much water; he should drink more.
1. Ricardo canta mal, pero Ignacio canta aun peor.
Ricardo sings badly, but Ignacio sings even worse.
1. Estudio más ahora que hace un año.
I study more now than a year ago. 
2
1. Susana juega bien al tenis, pero María juega mejor.
1. Adolfo plancha mal, pero su esposa plancha aun peor.
1. Yo voy mucho a Madrid, pero mi amigo va aún más. 
1. Teresa hace poco para ayudar en casa; su hermano hace menos.
D4	Superlatives 
1
1. Los animales más sensibles son los caballos.
The most sensitive animals are horses.
1. Esta es la moto más rápida de la sala de muestras.
This is the fastest motor-bike in the showroom.
1. La ropa más barata está en la segunda planta.
The cheapest clothes are on the second floor.
1. Los muebles más cómodos no son siempre los más caros.
The most comfortable furniture is not always the most expensive.
1. Las chicas más simpáticas son Ximena y su hermana Emma.
The nicest girls are Ximena and her sister, Emma.
1. Mi amigo nos dijo que Diego es el chico más divertido de la clase.
My friend told us that Diego is the funniest boy in the class.
1. ¿Quieres ir al cine para ver la película más cómica del año?
¿Do you want to go to the cinema to see the funniest film of the year? 
1. Acabo de probar el plato más rico del restaurante.
I have just tried the most delicious dish in the restaurant. 
2
1. Esta paella es riquísima.
1. El río Guadalquivir es larguísimo.
1. Julieta es una chica guapísima.
1. Este sofá es comodísimo.
1. ¿Has visitado el castillo? Es interesantísimo.
1. La hija de Mónica es una niña dulcísima.
1. Ahora que están casados, José María y su esposa están felicísimos.
1. Ese libro tiene un argumento complicadísimo.
3 
1. José compró los pantalones más baratos. 
1. El hotel donde me alojé fue lujosísimo. 
1. Mi hermano Paco tiene una casa limpísima.
1. El año que viene los chicos irán al parque temático que es el más divertido.
1. ¿Te gusta la horchata? Para mí, es la bebida más rica. 
1. África es el continente más fascinante.
1. La Playa Novillero en México es una de las más largas del mundo. 
1. El perro de mi tío es ferocísimo. 
E	Demonstrative adjectives and pronouns
E1	Demonstrative adjectives 
1
1. Esas motos son más rápidas que estos coches.
1. A mi hermana le gusta más aquel móvil.
1. Ese perro es más cariñoso que el de Roberto.
1. Me parece que aquel edificio es más moderno que éste.
1. En el mercado se venden aquellas manzanas sabrosas.
1. Voy a aquel gimnasio al lado del ayuntamiento.
1. Mi madre siempre compra esas naranjas.
1. Nunca he probado esa horchata.
2
1. Estos chicos son españoles.
1. Esta falda es muy cara.
1. A Pepe no le gustan estos coches.
1. Quiero vivir en esta ciudad.
1. Esta chica es la novia de Juan.
1. Estas tareas me molestan mucho.
1. Estos señores viven cerca de mi casa.
1. Prefiero este sombrero.
3
1. Esos chicos son muy inteligentes. 
1. Aquel perro es peligroso. 
1. Me gustan estos pasteles porque son deliciosos.
1. ¿Quieres estos pantalones o esas camisas? 
1. Aquel autobús va al centro del pueblo.
1. Ignacio nunca compra esa revista. 
1. Mi plato preferido es esta paella con pollo.
1. Aquellas montañas son muy hermosas.


E2	Demonstrative pronouns
1
1. Estos deberes son difíciles, pero esos me parecen aún más complicados.
1. Esta panadería es buena, pero aquella al lado del cine es mejor.
1. Quiero mandar este paquete a Argentina y ese a Paraguay.
1. Este hotel es barato, pero ese es más limpio y aquel tiene piscina. 
1. No me apetecen estas verduras; por favor, dame una ración de esas.
1. Aquella urbanización es muy moderna, pero quiero comprar una casa en esta; es más atractiva.
1. Aquel tren tiene un retraso de 10 minutos y ese de una media hora.
1. Estas peras son buenísimas, pero aquellas no tienen sabor.
2
1. Me gusta este pastel y también me encanta ese.
1. En esta aula, no hay sitio para toda la clase, pero en aquella sí. 
1. Estas chicas no están en forma, pero esas juegan al fútbol.
1. Esa casa es la mía. 
1. Esos sombreros son feos, prefiero estos – son majos. 
1. ¿Crees que una película de terror puede ser más divertida que esta?
1. Este bar tiene buenas tapas, pero aquel siempre tiene comida rica.
1. Aquella señora es mi tía y esa es mi madre.
3
1. Este vestido es mucho más bonito que ese.
1. No me gustan mucho estos churros; prefiero aquellos de la churrería al lado.
1. Aquellas chicas son muy listas, pero estas son más simpáticas.
1. Esta broma molesta un poco, pero esa es ofensiva.
1. Prefiero esta película; aquella no me interesa nada.
1. ¿Qué quieres comprar, estos pantalones o esos? 
1. Esas sandalias te quedan bien, pero yo prefiero aquellas.
1. Mi madre siempre hace la compra en este supermercado, pero mi padre prefiere ese.
F	Indefinite adjectives and pronouns
F1	Indefinite adjectives 
1
1. Algunas de mis amigas fueron a la fiesta.
1. Encontré muchos errores en la carta que escribiste, Juan.
1. Había poca gente en el cine ayer.
1. La señora Gómez va a la iglesia todos los domingos.
1. Algunos de nuestros políticos no son honestos.
1. Paco tiene demasiado trabajo en este momento.
1. Mi abuelo vuelve a Galicia cada diciembre.
1. Vamos a comprar una casa nueva. 


2
1. Todos mis amigos van a ir a la fiesta.
1. Cada día Alejandro va a la biblioteca para estudiar.
1. Pienso que tenemos demasiados deberes.
1. ¿Quieres otro café?
1. Cualquier estudiante puede sacar buenas notas si estudia mucho.
1. Hoy día mucha gente hace el reciclaje en casa.
1. Varias personas fueron al concierto anoche.
1. Ayer compré unos melocotones muy buenos.
3
1. Cualquier persona/Cualquiera puede aprender a bailar. 
1. Toda la clase salió al patio.
1. Quiero leer otro libro en español.
1. Tienen suficiente dinero para comprar un coche nuevo. 
1. Varios primos han visitado a nuestra abuela en Nueva York.
1. Probé algunos de los platos de esta región.
1. Hay mucha gente en el mercado hoy.
1. Juan tiene poco tiempo para hacer deporte.
F2	Indefinite pronouns 
1
1. ¿Había alguien en tu casa anoche?
1. Este chocolate es bueno. ¿Quieres probar un poco?
1. Miguel ha leído cada uno de estos libros.
1. Mis dos perros están en el parque, pero tengo otro en casa.
1. Cualquier persona/Cualquiera puede aprender un idioma. 
1. Muchos fueron a la Tomatina este año.
1. Otros irán a una fiesta navideña.
1. Sara vio algo extraño en la playa.
2
1. Alguien ha robado mi bicicleta.
Someone has stolen my bicycle.
1. Beatriz gastó mucho en las rebajas.
Beatriz spent a lot at the sales.
1. ¿Ya has comido esa pera? ¿Quieres otra?
Have you already eaten that pear? Do you want another one?
1. Los chicos van en vacaciones en julio; algunos van a Mallorca, otros a Málaga.
The boys are going on holiday; some are going to Mallorca, others to Malaga.
1. ¿Quieres hacer algo el domingo?
Do you want to do something on Sunday?
1. Unas de mis amigas ya saben conducir.
Some of my friends can already drive.
1. ¿Hablas italiano? Sí, un poco.
Do you speak Italian? Yes, a little.
1. Todo está listo para la boda mañana.
Everything is ready for the wedding tomorrow.


3 
1. Me gusta hablar con cualquier persona. 
1. Algo ocurrió en la plaza anoche.
1. Todos estamos contentos hoy.
1. Alguien del barrio ha ganado el premio.
1. Algunos de los deportes extremos pueden ser peligrosos. 
1. No como mucha carne, solo un poco a veces.
1. Varios de los amigos de Miguel son franceses.
1. Ya está terminado todo.
G	Possessive adjectives and pronouns
G1	Possessive adjectives 
1 
1. A nuestros padres les encanta la comida picante.
1. Carmen, ¿tu hermano vive todavía en Madrid?
1. Estela y Carlos, ¿están vuestras hijas en casa hoy?
1. Jugar al tenis es mi pasatiempo preferido.
1. La familia de Javier tiene sus propios problemas.
1. Alberto cena con sus padres una vez a la semana.
1. Nuestro perro es muy obediente.
1. ¿Conoces a Lola? Su primo está en mi clase
2
1. Nuestro colegio está al lado de la plaza mayor.
1. Los abuelos viven en el campo con sus perros.
1. Paco, ¿dónde está tu libro de matemáticas?
1. Mi hermano mayor estudia en la universidad.
1. Antonio y Marta, ¿a qué hora llegan vuestros amigos?
1. José ya no vive con su hija.
1. No me gusta compartir el dormitorio con mis hermanas.
1. Nuestros vecinos son muy simpáticos.
3
1. ¿Tienes tus llaves, Mariana?
1. Nuestro jardín está lleno de flores. 
1. Señor Gómez, su coche está muy sucio.
1. Los niños siempre dejan sus bicicletas delante de mi casa. 
1. Tengo que hacer mis deberes esta tarde.
1. Tu padre ¿va a Valencia en tren, Camila?
1. Sofía y Martín, conozco a vuestros hermanos.
1. Nuestra profesora de matemáticas es muy estricta.


G2	Possessive pronouns
1
1. Este cuaderno no es el mío.
1. Miguel no está en su piso. ¿Está en el tuyo, Paco?
1. Nuestra cocina es más moderna que la vuestra.
1. Mi profesora de francés es más inteligente que la tuya.
1. Pablo piensa que estos zapatos son los suyos.
1. Los vecinos y yo tenemos un coche nuevo pero el suyo es más deportivo que el mío.
1. Nuestro médico es mejor que el vuestro.
1. Tus gatos hacen mucho ruido, pero los míos nunca lo hacen.
2
1. Lavo mi ropa todas las semanas, pero mi hermano nunca lava la suya.
1. Paula tiene mi monedero y yo tengo el suyo. 
1. Tú tienes muchos pasatiempos y Tomás también, pero los tuyos son más divertidos.
1. Mi hermana gasta todo su dinero, pero el mío está todo en el banco.
1. Esta casa no es la nuestra; pertenece a mi abuelo.
1. Tus llaves están aquí, pero ¿dónde están las mías?
1. Me encanta mi país, pero Iker echa de menos el suyo.
1. Vosotros tenéis vuestras tradiciones y nosotros tenemos las nuestras.
3 
1. Nuestros bocadillos están en la cocina y los vuestros están en el jardín, Clara y Juan.
1. Mi deporte favorito es el fútbol, pero el suyo es el baloncesto. 
1. Debemos/Tenemos que reformar la cocina; la nuestra está pasada de moda.
1. Iker, tus vecinos van a la fiesta, pero los nuestros no. 
1. Mis compañeros de clase siempre son simpáticos, pero Jaime dice que los suyos nunca le ayudan. 
1. ¿Cuánto cuesta un móvil nuevo? El mío está roto. 
1. ¿Vas a comprar un reloj nuevo, Tomás? El tuyo es muy viejo. 
1. Los amigos de Pedro quieren ir a la universidad, pero los míos quieren encontrar trabajo. 
H	Interrogative adjectives and pronouns
H1	Interrogative adjectives 
1
1. ¿Cuántos años tiene la hija de Carlos?
1. ¿Qué cosa quieres comprar?
1. ¿Cuántas personas viven en el piso de la tercera planta? 
1. ¿Cuántas veces has visitado Brasil?
1. ¿Qué vestido prefieres, Alma?
1. De los melocotones que compré ayer, ¿cuántos quedan?
1. ¿Qué perfume te parece mejor?
1. De los niños de esta clase, ¿cuántos quieren beber leche?


2
1. ¿Cuántas bicicletas hay en tu garaje?
1. ¿Qué tiempo hace hoy?
1. ¿Cuantas personas vienen a la fiesta el sábado? 
1. ¿Sabes cuánto dinero pagó? 
1. ¿Qué día es hoy?
1. ¿Cuántos huevos pusiste en ese pastel? 
1. ¿De qué color es tu nuevo vestido, Teresa?
1. ¿Cuántas calorías hay en esta tableta de chocolate?
H2 Interrogative pronouns
1
1. ¿Qué hora es?
1. ¿Por qué no vienen los niños al cine con nosotros?
1. ¿Dónde está el ayuntamiento?
1. ¿Cuánto cuesta ese sofá?
1. ¿De quién es el coche aparcado delante de mi casa?
1. ¿Cuándo va Ricardo a Perú?
1. Esos tomates son buenos y estos también. ¿Cuáles prefieres?
1. Tienes mucha prisa, María. ¿Adónde vas?
2 
1. ¿De quiénes son estas bicicletas?
1. ¿Cuáles de esas frutas quieres?
1. ¿Por dónde se va al mercado?
1. ¿Qué estás haciendo, Paco?
1. ¿Cómo estáis, Mamá y Papá?
1. ¿Cuánto cuesta el menú del día?
1. ¿Cuándo empieza la fiesta?
1. ¿Quién vive en esa casa tan bonita?
3  
1. 
1. d
1. g
1. e
1. b
1. h
1. a
1. f
1. c

I	Exclamations
I1	Exclamatory adjectives and pronouns 
1
1. ¡Qué pena!
1. ¡Cuántos pares de zapatos tienes!
1. ¡Ay, cómo me duele la espalda!
1. No te esperaba hoy, ¡qué sorpresa!
1. ¡Cuánto calor hoy!
1. ¡Cómo lamento eso!
1. ¡Qué antipático es mi hermano!
1. Seis grados bajo cero, ¡Huy, cuánto frío tengo!


2
1. ¡Qué molestos son estas moscas!
1. ¡Cuántas camisetas tienes en este armario!
1. ¡Cómo me duele la cabeza hoy!
1. ¡Qué buena idea! Nunca había pensado en eso.
1. ¡Cuánto viento hace hoy!
1. ¡Cómo disfruto ese programa! Es muy divertido.
1. ¡Qué amable es tu hermana!
1. Acabo de ganar la lotería nacional. ¡Cuánto dinero tengo!
3
1. ¡Qué sabrosa es la paella!
1. ¡Qué molestos son mis primos!
1. ¡Qué pena/molesto! 
1. ¡Qué desorden!
1. ¡Cuánto me gusta visitar otros países!
1. ¡Cuántos problemas!
I2	Interjections
1
1. 
1. Ay!	Gosh!
1. ¡Caramba!	Good grief!
1. ¡Qué bien!	How lovely!
1. ¡Vaya!	Crikey!
1. ¡Estupendo!	Great!
1. ¡Cuidado!	Careful!
1. ¡Ojalá!	Oh, I wish!
1. ¡Fenomenal!	Fab!

2
1. 
1. ¡Cuidado!
1. ¡Estupendo!/¡Fenomenal!
1. ¡Ojalá! 
1. ¡Caray!
1. ¡Fenomenal!/¡Estupendo!
1. ¡Vaya!/¡Anda!
1. ¡Ay!
1. ¡Anda!/¡Vaya!

3
Students’ own answers, but the following are some suggestions:
1. ¡Ay! No tengo mis llaves
1. ¡Caramba! Mi coche no funciona.
1. ¡Qué bien! Hace sol hoy.
1. ¡Vaya! Tu casa tiene piscina.
1. ¡Estupendo! Me encanta ese restaurante.
1. ¡Cuidado! Hay muchos charcos.
1. ¡Ojalá! Quiero tener ese empleo.
1. ¡Fenomenal! Podemos ir a la playa juntos.


J	Relative pronouns 
1
1. El hombre que está en ese autobús es mi padre.
1. La chica que vive en ese piso es mi hermana.
1. La zona en la que vivimos está bastante lejos del centro.
1. El castillo encima del cual hay una bandera es muy famosa.
1. Lo que no sé es su dirección. 
1. La persona que conozco quien es fontanero vendrá mañana para arreglar el grifo.
1. El señor cuya casa está enfrente de la mía es muy buen vecino.
1. Los alumnos con quienes estudiaba en la escuela primaria no están en mi instituto.
2
1. 
1. con quien 
1. del cual 
1. que 
1. cuyas  
1. que
1. con quienes 
1. la que 
1. Lo que 

3
1. El hombre que vi en la estación es mi profesor.
1. Esa tienda dentro de la cual hay muchas gangas es fantástica. 
1. El perro que está en el sofá está muy contento.
1. El pueblo cuyas playas están muy limpias, es perfecto para los turistas.
1. Los primos que tengo en Argentina nunca visitan.
1. Los tíos con quienes pasamos las vacaciones son muy simpáticos. 
1. La universidad en la que estudia mi hermano es muy famosa.
1. Tengo mi lápiz y mi libro de texto, lo que no tengo es mi cuaderno.
K	Adverbs
K1	Formation of adverbs with -mente 
1
1. El hombre trabaja eficazmente.
1. La chica come lentamente.
1. Los autobuses llegan frecuentemente.
1. Tristemente no puedo ir a la fiesta hoy.
1. Increíblemente ese hombre es jefe. 
1. Las máquinas de la fábrica trabajan rápida y eficazmente.
1. El dinero no se hace ni fácil ni rápidamente.
1. El joven habla clara y felizmente durante el debate.
2
1. La chica estudia eficazmente durante la noche.
1. El estudiante trabaja lenta y eficazmente.
1. Los trenes frecuentemente pasan por la estación.
1. Tristemente mi hermano no puede visitar.
1. Yo estaba increíblemente contento con el regalo. 
1. El mecánico rápida y eficazmente hace la reparación al coche./El mecánico hace la reparación al coche rápida y eficazmente. 
1. Felizmente encontramos una solución al problema.
1. El político habla alta y forzosamente.
3 
Students own answers, but the following are some suggestions:
1. alto – Es una persona altamente responsable.
1. claro – Esto claramente no es la verdad. 
1. fácil – Aprendo el piano fácilmente.
1. difícil – Difícilmente se puede hacer para mañana.  
1. efectivo – Efectivamente no hay otra opción. 
1. reciente – Estuve recientemente unos días en París. 
1. cuidadoso – Conduce su coche cuidadosamente. 
1. raro – Raramente voy al teatro.
K2	Basic adverbs
1
1. 
1. ahora T
1. a menudo T
1. antes T
1. adelante L
1. entonces T
1. bien M
1. de repente M
1. luego T
1. pronto T
1. mal M
1. abajo L
1. siempre T
1. tarde T
1. allí/allá L
1. aquí L
1. arriba L
1. temprano T
1. a veces T
1. despacio M
1. después T
1. todavía T
1. ya T
1. así M

2
1. Me gusta mucho ese restaurante. Siempre como en él.
1. De repente tengo dolor de cabeza.
1. Es importante levantarse temprano los días de colegio.
1. Si haces mal los deberes sacas malas notas.
1. ¿Tu amigo llega pronto? 
1. Voy a estar aquí.
1. Las clases aburridas pasan despacio.
1. Ahora tengo que descansar.
3 
Students’ own answers, but the following are some suggestions:
1. Siempre como la fruta para mantenerme en forma.
I always eat fruit to stay in shape. 
1. Friego los platos, luego tengo que lavar al ropa.
I’ll wash up, then I have to do the washing.
1. Es importante hacer ejercicio durante el día.
It’s important to take exercise during the day.
1. Si llegas pronto al instituto va a gustar a los profes.
If you arrive early at school, your teachers will like it. 
1. ¿Prefieres comer antes?
Do you prefer to eat beforehand?
1. No espero aquí, espero allí.
I won’t wait here, I’ll wait there.
1. Voy a ir abajo.
I’m going down below.
1. Siempre tengo que hacer deporte.
I always have to do sport.
K3	Position of adverbs 
1
1. Mario está arriba, en el cuarto de baño.
1. Los días de colegio me acuesto temprano.
1. Mi abuela conduce muy despacio.
1. Bajé rápidamente la escalera.
1. No he visitado nunca Argentina.
1. Trabajábamos felizmente durante varias horas.
1. Volveré pronto de las tiendas.
1. Soy una persona altamente motivada.
2
1. Ana está ↓ en el salón. (abajo)
1. Los fines de semana me levanto ↓ por la mañana. (tarde)
1. Mi primo anda ↓ por las sierras. (bastante)
1. Subió ↓ la cuesta. (fácilmente) 
1. No hemos ido ↓ al mercado, a causa de la lluvia. (nunca)
1. Nadaban ↓ en el mar durante varias horas. (furiosamente)
1. Volverán ↓ aquí cada verano. (siempre)
1. Es ↓ una chica inteligente. (claramente)
L	Quantifiers
1
1. Este café es bastante bueno.
1. Este jersey es demasiado grande para mí.
1. Va a llover mucho más mañana. 
1. Es una marca de coche poco conocida.
1. No hace suficiente calor para salir sin el abrigo. 
1. Voy a hablar mucho con tu tía; es una persona muy divertida.
1. Me gustan los bistecs poco hechos.
1. Ese color es demasiado fuerte para las paredes de mi cocina.
2
Other quantifiers may be used. 
1. Esta habitación es bastante pequeña.
1. Estos zapatos son demasiado grandes para ti.
1. Va a nevar mucho menos mañana. 
1. Es un escritor poco conocido, pero muy talentoso.
1. No hace suficiente frío para poder patinar.
1. Voy a comer mucho en ese restaurante; parece muy bueno.
1. Duermo poco en esa cama tan dura.
1. Ese curry es demasiado picante para mí.


M	Personal pronouns
M1	Subject pronouns
1
1. La esposa de Miguel es muy animada, pero él es más serio.
1. Mis amigos alemanes son muy simpáticos; ellos viven en Hamburgo.
1. Yo nunca hago mis deberes en el salón.
1. El jefe de Patricia es francés; él vive en Barcelona, pero su esposa vive en París.
1. ¿Es usted el señor García?
1. Alfredo y Begoña, ¡vosotros llegáis pronto!
1. Los señores López quieren venir a vernos; ellos viven en un pueblo muy cerca.
1. Manolo, ¿has roto el vaso? Tú debes tener más cuidado.
2
1. Nosotros vamos al cine pero Ana va al concierto de jazz.
1. Ana y Paula, ¿vosotras estáis estudiando francés?
1. Mi amigo Tomás vive en una casa enorme; él tiene mucho dinero.
1. Los chicos allí son japoneses; ellos están de vacaciones aquí.
1. Nunca cojo el autobús. Yo siempre voy al instituto a pie.
1. Pepe, ¿tú prefieres vivir en la costa o en la ciudad?
1. A las niñas les encanta la moda; ellas van de compras todos los sábados. 
1. Mi madre es profesora; ella trabaja horas muy largas.
3
1. Manuel siempre hace sus deberes, pero tú no los haces nunca.
1. Tú duermes en la segunda planta y yo duermo en el ático.
1. Los primos de Mari-Carmen son muy inteligentes; ellos quieren estudiar en la universidad, pero ella prefiere encontrar trabajo.
1. Carmen y Alfonso van a menudo al teatro; ellos prefieren las comedias, pero a sus amigos les gustan más los dramas.
1. Mercedes y su marido son muy deportistas; ella/él juega al tenis y él/ella hace gimnasia.
1. Marta, ¿eres tú que vives en esa casa?
1. Mi tío vive en Madrid, pero yo vivo aquí en Valencia.
1. Yo nunca salgo durante la semana, pero mi hermano sí.
M2	Direct object pronouns
1
1. Carlos me vio en el cine anoche.
1. ¡Mira estos zapatos! Los compré en el mercado.
1. Santiago nos ha invitado a su boda.
1. Mi madre ha perdido sus llaves. Yo no las he visto.
1. ¿Tienes mi libro de matemáticas, Juan? Sí, lo tengo.
1. ¿Quieres esta bolsa, Sofía? Sí, la quiero.
1. Ese hombre es el señor Aguirre. ¿Ah, sí? No lo conozco.
1. José y Pepe, ¿quién os llamó por teléfono esta mañana?


2
1. Laura, ¿te visitó Esteban cuando él estaba en Londres?
1. Mamá, ¿sabes dónde está mi gorra? La dejé en la cocina.
1. El niño cogió los caramelos y los puso en su bolsillo.
1. El señor Montes dejó su cartera en el autobús; una chica la trajo a la comisaría.
1. Nuestro profesor de inglés nos encontró en el aeropuerto.
1. Emma y Carmen, mis tíos os vieron en la playa el sábado pasado.
1. ¿Me buscas, Manolo?
1. Compro unas naranjas y las pongo en el frigorífico.
3
1. Javier está buscándome./Javier me está buscando.
1. Quiero alquilarlo./Lo quiero alquilar.
1. Levántate.
1. Los niños van a comerlos./Los niños los van a comer.
1. Escúchanos.
1. Prefiero cogerla./La prefiero coger.
1. Está mirándoos. Os está mirando.
1. ¿Puedo cogerlas?/¿Las puedo coger?
M3	Indirect object pronouns
1
1. Mis abuelos me dan dinero cada fin de semana.
1. Nuestro vecino no nos habla nunca.
1. ¿Os mandó una postal Marisol?
1. El profe de ciencias les dio un montón de deberes ayer.
1. Marta le llamó por teléfono anoche.
1. Cuando va al extranjero, Mamá siempre nos trae un regalo.
1. Miguel está escribiéndoles una carta.
1. ¿Te trajo ese paquete el cartero?
2
1. Ignacio está enviándole un correo electrónico, señor.
1. Le voy a decir la verdad.
1. No quiero decirte lo que pasó anoche.
1. Os traigo esta botella de agua fresca.
1. Siempre le saludamos, al señor González.
1. Dame ese periódico, por favor.
1. Paco nos dio una sorpresa.
1. Mi abuelo siempre nos trae manzanas de su huerto.
3
1. Ignacio le está enviándole un correo electrónico, señor.
1. Voy a decirle la verdad.
1. No te quiero decir lo que pasó anoche.
1. Ángel no la quiere ver otra vez.
1. Alejandra está escribiéndonos una carta desde Argentina.
1. Desafortunadamente, mis padres no pueden darte su dirección.


M4	Order of object pronouns
1
1. Me lo dio anoche en el restaurante.
1. Os los va a traer.
1. Nos lo dice todos los días.
1. Me las han traído pronto.
1. Te lo voy a explicar.
1. Nunca se lo mandará a ellos.
1. Tú estás escribiéndomela
1. Se los dieron a usted en Navidades, señor Fernández.
2
1. She/He gave it to me last night in the restaurant.
1. She/He is going to bring them to you.
1. She/He tells us about it every day.
1. They have brought them to me quickly.
1. I am going to explain it to you.
1. She/He will never send it to them.
1. You are writing it to me.
1. They gave them to you at Christmas, Mr Fernandez.
3
1. Voy a traértelo mañana por la mañana. OR Te lo voy a traer mañana por la mañana.
1. Dámela en seguida.
1. Raúl quiere decírselo. OR Raúl se lo quiere decir. 
1. Mi padre nos los mandó ayer.
1. Los niños están escribiéndooslas. OR Los niños os las están escribiendo.
1. Papá, por favor, cómpramelos.
1. No podemos explicárselo a ellos. OR No se lo podemos explicar a ellos. 
1. El profesor os la dio. 
M5	Disjunctive pronouns
1
1. Para mí, el inglés es muy difícil.
1. Sin ella, la vida no es tan buena. 
1. A nosotros nos encanta bailar.
1. El profe de matemáticas estaba hablando de tí.
1. Ana, ¿quieres ir con ellos?
1. Mi madre contestó por mí.
1. El fútbol es demasiado activo para él.
1. A vosotras os cuesta levantaros temprano.
2
1. Las chicas quieren viajar. Para ellas, es importante ver el mundo.
1. Papá sigue trabajando. Sin él, la empresa no podría sobrevivir.
1. A mí me gusta más ir al cine que quedarme en casa.
1. En la clase hay una chica nueva. Alfredo habla de ella todos los días.
1. Estudiamos mucho. Para nosotros, es importante tener éxito en los exámenes.
1. Magdalena prefiere venir con nosotras porque piensa que somos simpáticas.
1. Echo de menos a mi hermano. Hablo de él todos los días.
1. Para ti, ¿te parece importante ayudar al medio ambiente?
3
1. Antonio siempre lleva su mochila consigo.
1. ¿Quieres venir al cine conmigo mañana?
1. Marta y Paula, ¿queréis ir a Madrid con nosotros? 
1. Roberto trabaja en la empresa conmigo.
1. Los padres piensan que sus hijos van a salir con ellos.
1. Miguel, tengo que hablar contigo urgentemente.
1. Pepe va a coger el tren con vosotros mañana.
1. Me gusta más salir contigo, Begoña.
M6	Reflexive pronouns
1
1. Paco siempre se levanta a las seis.
1. Los novios se van a casar en Mallorca.
1. Sofía se está duchando.
1. Me acuesto normalmente a las diez.
1. Nos aburrimos mucho en la clase de física.
1. ¿A qué hora os despertáis por la mañana?
2
1. Nos acostamos siempre a las once.
1. Me divierto mucho jugando al tenis.
1. Los niños se visten en el dormitorio.
1. Es importante ducharse una vez al día.
1. Rafael se va a Málaga.
1. Prefiero bañarme en la piscina; el mar está sucio a veces.
1. Nos alegramos ir a España.
1. Los padres se enojan cuando su hijo vuelve tarde a casa.    
3
1. Los hermanos nunca se acuestan temprano.
1. ¿Te afeitas por la mañana?
1. Me cepillo el pelo cada noche.
1. El niño se marea cuando viaja en coche.
1. Te pareces a tu padre.
1. Los abuelos se sienten muy cansados hoy.
1. Los niños van a despedirse de sus primos.
1. Nos levantamos tarde los sábados.


N	Verbs
N1 Present tense
1
1. Mis amigos bailan todos los fines de semana.
1. Marisol nunca come mariscos.
1. Mis padres ya viven en Menorca.
1. ¿Compras mucha fruta, Cristina?
1. Mi marido y yo siempre conocemos a mucha gente.
1. Yo hablo portugués y español.
1. Mireia y Sebastián, ¿qué queréis tomar?
1. Hoy los gemelos cumplen 13 años.
2
1. Tú no aceptas nunca la opinión de otros.
1. Este evento ocurre dos veces al año.
1. Los chicos corren cada día en el paseo marítimo.
1. Niñas, ¿qué cosa buscáis?
1. Yo canto en el coro.
1. Nosotros aplaudimos mucho cuando canta José Carreras.
1. ¿A qué hora debes llegar a la estación, Alicia?
1. Mis padres me permiten salir esta noche.
3
1. Voy al estadio mañana para ver el partido.
1. Tengo que hacer mis deberes esta noche.
1. Estoy muy contento hoy.
1. Soy de Galicia. Vivo cerca de A Coruña.
1. Conozco a muchos extranjeros aquí en mi ciudad.
1. Digo la verdad a mis padres.
1. Hago mi cama todos los días.
1. Salgo de casa a las ocho de la mañana.
N2	Present continuous tense
1 
1. Los estudiantes están escribiendo sus apuntes.
The students are writing their notes.
1. El señor Moreno está hablando por teléfono con su esposa.
Mr Moreno is speaking on the phone to his wife.
1. Estoy aprendiendo mucho sobre la Guerra Civil en mi clase de historia.
I am learning a lot about the Civil War in my history class. 
1. Mamá, ¿qué estás comprando?
Mum, what are you buying?
1. El perro está intentando abrir el frigorífico.
The dog is trying to open the fridge.
1. José-Luís y Cristina, ¿estáis escuchando las noticias en la radio?
José-Luis and Cristina, are you listening to the news on the radio?
1. La chica está ayudando a su padre.
The girl is helping her father.
1. Estoy tomando el sol en la playa.
I am sun-bathing on the beach.
2
1. ¿Qué estás haciendo, Miren?
1. Mis hermanos están jugando al fútbol.
1. Nosotros estamos viendo la tele.
1. ¿Qué es lo que estáis comiendo, Susana y Carlitos?
1. La niña está escribiendo una carta a su tío.
1. Los bebés están durmiendo en el dormitorio arriba.
1. Esteban está leyendo una novela.
1. Yo estoy planchando mi ropa.
3
1. Mis padres están volviendo a casa.
1. Mi tío está cultivando tomates y pepinos en su jardín.
1. Estoy limpiando la cocina.
1. Nosotros estamos apagando todas las luces.
1. Mi vecino está vendiendo su casa.
1. Javi y Berta, ¿estáis escribiendo una carta o una postal?
1. Clara está haciendo sus deberes en su dormitorio.
1. ¿Estás esperando el autobús, Isabel?
N3	Preterite tense
1
1. Felipe compró unos pantalones nuevos ayer.
1. El año pasado, las hijas de Emilia pasaron un mes en Perú.
1. Mi marido y yo cenamos en casa anoche.
1. Violeta y Olivia, ¿cuándo alquilasteis el nuevo piso?
1. Iker, ¿qué pensaste del nuevo vestido de Carmen?
1. Ayer yo cogí el tren a las ocho de la mañana.
1. Vosotros jugasteis al tenis ayer.
1. Los chicos tomaron el sol en la playa y las chicas nadaron en el mar.
2
1. Los amigos de Mariana vieron la nueva película de Almodóvar anoche.
1. Mi padre fue de vacaciones a los Estados Unidos.
1. Nosotros anduvimos muchas horas en la Sierra Nevada.
1. Juan y su pareja condujeron desde Madrid hasta París. 
1. Yo puse mi mochila en la cama.
1. Ángel, ¿por qué no trajiste tu bañador contigo?
1. Diego y Violeta, ¿por qué no vinisteis a nuestra fiesta?
1. Paula hizo sus deberes en la biblioteca anoche.
3
1. Anoche las chicas bailaron en la discoteca cerca de la playa.
1. Ayer mi madre y yo cogimos el tren a las diez de la mañana.
1. Yo tuve mucho sueño después de ese viaje tan largo.
1. Pablo y Martín fueron al Camp Nou para ver el partido.
1. Mi abuela me escribió una carta muy larga desde Argentina.
1. Nosotros salimos de casa a las siete anoche.
1. Mi hermano vino en coche.
1. Los chicos hicieron las tareas del hogar antes de salir.
N4	Imperfect tense
1 
1. Diego iba al trabajo cuando vio el robo.
1. Mis hermanas viajaban al Caribe en avión.
1. Hacía mucho frio en Cuzco porque es muy alto.
1. De niña, visitaba a mis abuelos todos los martes.
1. Nosotros teníamos mucha hambre después del concierto.
1. Marta hacía sus deberes cuando sonó su móvil.
1. Vosotros ¿cuándo pensabais venir?
1. Había mucho más que hacer en Madrid que en Zaragoza.
2
1. Mi novia y yo veíamos la tele cuando el perro empezó a ladrar.
1. ¿Qué tiempo hacía en Cuba cuando estabas allí, Miguel? 
1. ¿Por qué las niñas jugaban en la calle y no en el jardín?
1. Nosotros estábamos en la cafetería cuando empezó el ruido.
1. ¿Sabes por qué Miguel lavaba el coche a las seis de la mañana?
1. De pequeño, yo nunca comía fruta. 
1. Lucas y Daniel, ¿a qué hora desayunabais durante las vacaciones?
1. Alicia esperaba 2 horas debajo de la lluvia antes la llegada del rey.
3 
1. Mi hijo es muy ruidoso; era mucho más tranquilo antes de ir a la escuela. 
1. Cuando nosotros estábamos en Cuba, hubo una gran tormenta.
1. Mis compañeros de clase estudiaban más el año pasado.
1. Cuando yo vivía en Andalucía, no soportaba bien el calor.
1. ¿Ibas tú al insti a pie o en autobús el año pasado?
1. Chicas, ¿conocíais a Pedro Muñoz cuando vosotras vivíais en el pueblo?
1. Lionel Messi, ¿jugaba para el Real Madrid? ¡Qué va!
1. De niño, Daniel siempre veía los dibujos animados en la tele.
N5	Imperfect continuous tense
1 
1. Pepe estaba viendo la tele cuando llegó su padre.
1. Mateo, ¿qué estabas haciendo a las ocho?
1. Mis amigos y yo estábamos escuchando música cuando entró el profe.
1. Los niños estaban jugando en el parque anoche.
1. Paco y Silvia, ¿adónde estabais yendo ayer por la mañana?
1. Yo estaba desayunando tostadas a las siete.
1. ¿Dónde estabas viviendo hace 2 años, Conchita?
1. Mis padres no estaban esperando el autobús en la buena parada.
2
1. Las mujeres estaban haciendo la compra en el mercado.
1. Tomás estaba buscando su cartera en el salón.
1. Mis hijas estaban bailando en un concurso de baile.
1. Manuel estaba tocando el violín en su dormitorio.
1. Julieta y Camila, ¿estabais viendo la película anoche?
1. Nosotras estábamos cenando en un restaurante.
1. Bruno, ¿estabas escribiendo un correo a tu tío?
1. Yo estaba trabajando en el jardín. 
3
1. Anoche mis primos estaban comiendo paella en un restaurante.
1. Tú estabas leyendo el periódico cuando llegué.
1. Nosotros estábamos esperando el tren en la estación de Atocha.
1. Manolo estaba conduciendo muy rápido cuando ocurrió el accidente.
1. Ronaldo estaba jugando en el equipo que ganó.
1. Mi abuelo estaba durmiendo en el salón.
1. Mamá, ¿a qué hora estabas limpiando la cocina esta mañana?
1. Javier y Ricardo, ¿qué estabais haciendo anoche? 
N6	The future tense
1
1. trabajaré
1. comerán
1. viviréis 
1. dirás
1. haremos
1. tendrá
1. saldrán
1. pondré

2
1. Por la tarde mi madre irá al mercado.
In the afternoon my mother will go to the market.
1. Mañana nosotros no tendremos deberes porque es fiesta.
Tomorrow we won’t have homework because it’s a holiday.
1. Yo vendré a verte mañana.
I’ll come and see you tomorrow. 
1. ¿Vosotros viajaréis en tren o en coche?
Will you travel by train or by car?
1. Haremos nuestras tareas domésticas mañana.
We will do our chores tomorrow.
1. Mi hermana y yo saldremos a las ocho.
My sister and I will go out at 8.
1. Dormirás mejor si no tomas café.
You will sleep better if you don’t have coffee.
1. Ese curry será demasiado picante para mí.
That curry will be too spicy for me.
3
Students’ own answers, but the following are some suggestions:
1. Vendré a tu fiesta mañana.
1. Mañana en clase no hablarás.
1. En el futuro vivirá en España.
1. El lunes haremos deporte durante 2 horas.
1. ¿Viajaréis en tren?
1. Haré un viaje a Chicago.
1. Después del cine, irán a casa para cenar
1. Al llegar, está seguro que tendré hambre.


N7	The immediate future 
1
1. 
1. voy a trabajar
1. vas a comer
1. vais a vivir
1. va a decir
1. vamos a hacer
1. va a tener
1. vamos a salir
1. voy a poner

2
1. Por la tarde mi madre va a ir al mercado. 
1. Mañana nosotros no vamos a tener deberes porque es fiesta. 
1. Yo voy a trabajar menos mañana. 
1. ¿Vosotros vais a viajar en tren o en coche?
1. Ella no va a hacer mucho por la tarde.
1. Mi hermana y yo vamos a salir a las ocho. 
1. Vas a dormir mejor si no tomas café. 
1. Ese curry va a ser demasiado picante para mí.
3
Students’ own answers, but the following are some suggestions:
1. ¿Vas a venir a ver mi jardín? 
1. Voy a estudiar mucho en la clase de inglés.
1. Van a vivir en una casa en la costa.
1. Vamos a practicar los deportes acuáticos en la playa.
1. Vais a viajar en avión. 
1. Creo que va a hacer sus deberes.
1. ¿Vamos a ir al supermercado hoy?
1. Voy a tener demasiado calor; quiero estar a la sombra.
N8	The conditional tense
1
1. Él diría que es una buena idea.
1. Mis padres nunca comerían en un restaurante demasiado caro.
1. Es bonita esa casa; yo viviría allí. 
1. Yo no saldría sin paraguas; va a llover.
1. Si quiere, nosotros podríamos hacer una tarta para la fiesta.
1. En tu lugar, yo tendría mucho cuidado con esa escalera.
1. Esa chaqueta no te va, ¿no te pondrías la otra?
1. Ella no hablaría nunca con esos vecinos
2  
1. Si yo ganara la lotería, compraría un coche nuevo.
If I won the lottery, I’d buy a new car.
1. Si ella tuviera más dinero, viajaría a Perú.
If she had more money, she would travel to Peru. 
1. Si él no tuviera tanto trabajo, saldría a tomar un café conmigo.
If he didn’t have so much work, he’d go out for a coffee with me. 
1. No me gusta ese color, pero si fuera azul, yo compraría la chaqueta.
I don’t like that colour, but if it were blue, I’d buy the jacket.
1. Si no hiciera frío, ellos irían a la playa hoy.
If it were not cold, they would go to the beach today.
1. Si no fuera por su madre ellas podrían ir a la fiesta.
If it were not for their mother, they would be able to go to the party.
1. Si estuvieran ahora en España, tomarían el sol en la playa.
If they were in Spain now, they’d sunbathe on the beach.
1. Si no estuviéramos tan cansados, vendríamos a la discoteca esta tarde.
If we were not so tired, we’d come to the club tonight.
3
Students’ own answers, but the following are some suggestions:
1. Si yo tuviera más tiempo… iría al cine esta tarde.
1. Si yo no tuviera tantos deberes… vería una película. 
1. Si yo fuera una persona famosa… mis fotos estarían por todas partes.
1. Si yo ganara la lotería… no sé qué haría. 
1. Si yo estuviera hoy de vacaciones… me quedaría en la cama.
1. Si yo tuviera hambre… comería una hamburguesa.
1. Si no fuera por mi profe de español… no sabría nada.
1. Si hiciera sol… visitaría el castillo.
N9	The present perfect tense
1
1. hablado
1. comido
1. trabajado
1. vivido
1. salido
1. participado
1. sabido
1. tomado
2  
1. Yo he hablado con María esta mañana.
I have spoken to Maria this morning.
1. Tú no has comido el pescado, ¿no te gusta?
You haven’t eaten the fish; don’t you like it?
1. Mario ha trabajado mucho hoy.
Mario has worked a lot today.
1. Mi hermana y yo hemos vivido aquí durante muchos años.
My sister and I have lived here for many years. 
1. Es muy tarde y vosotros todavía no habéis salido de casa.
It’s very late and you still haven’t left the house.
1. Esta tarde muchos estudiantes han participado en clase.
This afternoon lots of students have taken part in the class.
1. Yo nunca he sabido dónde vive.
I have never known where she/he lives.
1. Como siempre, Luisa ha tomado un café antes del trabajo.
As always, Luisa has had a coffee before work.


3
Students’ own answers, but the following are some suggestions:
1. He empezado a trabajar a las nueve hoy.
1. ¿Has vendido tu casa?
1. Paco ha dado muchos regalos a sus nietos.
1. Hemos tenido muchos problemas recientemente.
1. ¡Un coche nuevo! ¿Habéis ganado la lotería? 
1. Mis primos han venido a visitar, así que no puedo salir hoy. 
1. El taxi ha llegado.
1. He terminado este ejercicio, por fin.
N10	The future perfect tense
1
1. Yo habré hablado con ella antes de tu llegada.
I will have spoken to her before your arrival.
1. Tú habrás comido bien, al salir de la casa de mi abuela.
You’ll have eaten well on leaving my grandmother’s house.
1. Ana habrá trabajado 2 horas adicionales hoy.
Ana will have worked 2 extra hours today.
1. Nosotros habremos visto casi toda la ciudad con este autobús turístico.
We will have seen almost the whole city with this tour bus.
1. En casa mi madre ya habrá puesto la mesa para comer.
At home my mother will already have laid the table.
1. Son las ocho y el panadero ya habrá abierto la panadería.
It’s 8 and the baker will already have opened the bakery. 
1. Hoy es martes. Habrán vuelto mis primos de sus vacaciones.
Today is Tuesday and my cousins will be back from their holidays. 
1. Para las nueve te aseguro que habré escrito todas las cartas.
By 9 o’clock I assure you I will have written all the letters. 
2 
1. Yo habré comentado el problema antes de tu llegada.
1. Tú habrás dormido bien al salir de ese hotel.
1. Ana habrá roto su record como deportista, si gana la carrera hoy.
1. Nosotros habremos visitado todos los lugares de interés antes de volver.
1. En casa mi madre ya habrá hecho la comida. 
1. Son las diez y las tiendas ya habrán cerrado. ¿Qué hacemos? 
1. Hoy es sábado. Habrá venido el circo a la ciudad. ¡Qué ilusión! 
1. Para mañana prometo que habré terminado todo el trabajo.
3
Students’ own answers, but the following are some suggestions:
2	Yo habré comido bien al salir de ese restaurante.
3	Ana y Paco habrán superado su record como deportistas, si ganan la carrera hoy.
4	Vosotros habréis visto todos los museos antes de volver.
5	En casa mis padres ya habrán comido.
6	Son las diez y la clase ya habrá empezado. ¿Qué hago? 
7	Hoy es jueves. Habrán salido ya los estudiantes de la ciudad.  
8	Para mañana creo que habrá hecho todo el trabajo.
N11	The conditional perfect tense
1
1. Yo habría hablado con ella, pero no tuve el tiempo.
I would have spoken to her, but I didn’t have time.
1. Tú habrías comido, pero no tengo pan.
You would have eaten, but I don’t have bread.
1. Luz habría trabajado mucho, pero el autobús llegó con retraso.
Luz would have worked a lot, but the bus was late.
1. Nosotros habríamos visto casi todo, pero ese día llovió mucho.
We would have seen almost everything, but it rained a lot that day.
1. Mi madre normalmente ya habría puesto la mesa.
My mother would normally have laid the table. 
1. Si hubieras llegado a tiempo, yo habría salido ya.
If you had arrived on time, I would already have gone out.
1. Si hoy fuera martes, habrían vuelto mis tíos de sus vacaciones.
If it were Tuesday today, my cousins would have come back from holiday. 
1. Si tuviera más tiempo ella habría escrito todas las cartas.
If she had more time, she would have written all the letters. 
2
Students need to think carefully about the options. They need to make logical as well as grammatical sense.
1. 
1. c
1. f
1. i
1. a
1. e
1. g
1. b
1. j

N12	The pluperfect tense
1
1. había hablado
1. habías comido
1. había trabajado
1. habíamos visto
1. había puesto
1. habíais salido
1. habían vuelto
1. había escrito
2
Students need to think carefully about the options. They need to make logical as well as grammatical sense.
1. Ana ya había llegado, cuando sonó su teléfono.
Ana had already arrived when her phone rang.
1. Yo no había comido el bocadillo, pero tuvimos que correr para coger el autobús.
I hadn’t eaten the sándwich, but we had to run for the bus.
1. Mis hermanos ya habían dicho adiós cuando encontré la cartera de uno de ellos.
My brothers had already said goodbye when I found one of their wallets.
1. La fiesta había terminado, pero la gente quería bailar más.
The party had ended, but the people still wanted to dance.
1. Yo había gastado todo mi dinero así que no podía comprar la lámpara.
I had spent all my money, so I couldn’t buy the lamp. 
1. ¿Habíais cerrado bien la puerta antes de salir?
Had you closed the door properly before you left? 
1. Yo había visitado mil veces ese restaurante, pero esta vez la comida no era buena.
I had visited that restaurant a thousand times, but this time the food was not good.
1. Mario había trabajado toda la tarde, y ahora quería descansar.
Mario had worked all afternoon, and now he wanted to rest.
3
Students’ own answers, but the following are some suggestions:
2	Ella no había pedido la bebida, pero tuvo que correr para coger el autobús. 
3	Mi hermana ya había dicho adiós cuando encontré su paraguas.
4	La fiesta no había empezado, pero la gente quería bailar ya. 
5	Ella había ahorrado todo su dinero así que podía comprar el abrigo.
6	¿Habíais abierto la puerta después de llegar?
7	Yo había comido mil veces en esa cafetería, pero esta vez la carne no era buena.
8	Alicia había dormido toda la tarde, y ahora quería nadar. 
N13	The subjunctive
1
	Presente de indicativo
	Presente de subjuntivo
	Imperfecto de subjuntivo
	Perfecto de subjuntivo
	Pluscuamperfecto de subjuntivo

	hablo
	hable
	yo hablara
	haya hablado
	yo hubiera hablado

	comes
	comas
	comiera
	hayas comido
	hubieras comido

	trabaja
	trabaje
	trabajara
	haya trabajado
	hubiera trabajado

	vemos
	veamos
	viéramos
	hayamos visto
	hubiéramos visto


	pone
	ponga
	pusiera
	haya puesto
	hubiera puesto

	salís
	salgáis 
	salierais 
	hayáis salido
	hubierais salido 

	vuelven
	vuelvan
	volvieran 
	hayan vuelto
	hubieran vuelto

	escribe
	escriba
	escribiera
	haya escrito
	hubiera escrito


2
1. Quiero que tú vengas inmediatamente conmigo.
I want you to come with me immediately.  
1. Necesito que me ayudes con los deberes.
I need you to help me with my homework.
1. Cuando tenga 20 años, compraré un coche.
When I am 20 I will buy a car.
1. No creo que sea fácil.
I don’t think it’s easy.
1. Te daré un bocadillo, para que puedas comer en el tren.
I’ll give you a sándwich, so you can eat in the train.
1. Espero que escribas pronto.
I hope that you write soon.
1. Prefiero que no salgas sin abrigo.
I prefer you not to go out without a coat.
1. Ojalá esto termine pronto.
I hope this ends soon.
3
1. ¿Quieres que yo vaya contigo?
1. Necesitamos que tú nos ayudes.con las tareas de la casa.
1. Cuando cumpla los 80 años, mi abuelo tendrá una fiesta.
1. No creen que sea difícil.
1. Te darán un mapa, para que encuentres la catedral.
1. Esperamos que ellas tengan el dinero pronto.
1. Prefieren que no tú entres sin quitarte los zapatos.
1. Ojalá esto acabe pronto.
4
1. El profesor quería que yo fuera inmediatamente a clase. 
1. Necesitaba que alguien me ayudara con la tarea.
1. En cuanto tuviera el dinero, compré el coche.
1. No creía que fuera tan fácil.
1. Di unos euros a mi hermano para que pudiese comer en la cafetería.
1. Esperaba que llegara pronto el tren.
1. El medico prefería que la gente no visitara sin cita previa.
1. No era posible que ganara su equipo esa vez.
5
1. No creo que haya llegado el autobús todavía. 
1. Quizás tu padre se haya quedado en la oficina hoy. 
1. ¿Es posible que ellos hayan comido ya?
1. No pienso que tú hayas comprendido lo que te dije.
1. Yo hubiera hablado con ella, si tuviera más tiempo.
1. Mario hubiera visitado la ciudad, si tuviera más dinero.
1. Ellos hubieran vivido en el centro, si no fuera por el coste.
1. Si yo hubiera encontrado trabajo en EE.UU., me habría quedado allí. 
N14	Conditional sentences
1 
	1
	Si +
	tengo tiempo
	+
	vendré a tu casa.

	2
	
	termino mis deberes
	+
	iré al cine mañana.

	3
	
	hace sol
	+
	saldremos al parque.

	4
	
	mi madre lo permite
	+
	mi hermana tendrá una fiesta.

	5
	
	voy a Madrid
	+
	visitaré el Prado.

	6
	
	vienen a Ávila
	+
	visitarán el castillo.

	7
	
	tienen suerte
	+
	llegarán pronto.

	8
	
	tenemos hambre 
	+
	comeremos en el restaurante.




2
	1
	Si +
	tuviera tiempo
	+
	vendría más a tu casa.

	2
	
	no fuera por los deberes
	+
	iría al polideportivo.

	3
	
	hiciera sol
	+
	saldría con el perro.

	4
	
	mi madre lo permitiera
	+
	mi hermano tendría un gran problema .

	5
	
	él visitara Barcelona 
	+
	vería los monumentos. 

	6
	
	miraran hacia la derecha
	+
	verían el museo.

	7
	
	tuviéramos más suerte
	+
	tendríamos más dinero.

	8
	
	encontráramos un buen restaurante
	+
	comeríamos bien.


3
Students’ own answers, but here are some suggested answers:
	1
	Si +
	hubiera tenido tiempo
	+
	habría visitado el castillo.

	2
	
	no hubiera sido por el tráfico
	+
	habría ido al museo.

	3
	
	no hubiera llovido
	+
	habría dado un paseo.

	4
	
	no hubiera sido por mi hermana
	+
	mi madre habría tenido más dinero.

	5
	
	él hubiera venido a Sevilla
	+
	no se habría roto el brazo.

	6
	
	ellos no se hubieran  perdido el camino
	+
	habrían visitado el museo.

	7
	
	hubiéramos tenido una casa más grande
	
	habréis podido dormir aquí.

	8
	
	no hubiéramos gastado todo el dinero
	
	habríamos comprado más cosas.


4
Students’ own answers
N15	The imperative
1
1. 
1. c
1. f
1. e
1. h
1. a
1. b
1. g
1. d

2  
	tú
	vosotros
	usted
	ustedes

	habla
	hablad
	hable
	hablen

	ven
	venid
	venga
	vengan

	oye
	oíd
	oiga
	oigan

	ten
	tened
	tenga
	tengan





3
	tú
	vosotros
	usted
	ustedes

	no hables
	no habléis
	no hable
	no hablen

	no vengas
	no vengáis
	no venga
	no vengan

	no oigas
	no oigáis 
	no oiga
	no oigan

	no tengas
	no tengáis
	no tenga
	no tengan


N16	The passive
1
1. La carta fue mandada ayer.
1. El documento fue firmado en 1977.
1. La nueva novela será publicada en mayo.
1. El jardín es cuidado por mi padre.
1. Los árboles fueron cortados en el otoño. 
1. Las nuevas casas serán terminadas el mes que viene.
1. Todos los ejercicios fueron completados por los alumnos.
1. Las dificultades serán superadas con un poco de determinación. 
2  
1. El paquete fue enviado ayer.
1. Los contratos serán firmados pronto.
1. El segundo libro fue publicado en junio.
1. El parque es cuidado por muchas personas.
1. Las flores fueron plantadas en primavera. 
1. Mi nuevo apartamento será construido aquí.
1. Desafortunadamente los deberes no fueron hechos.
1. Los problemas son solucionados con inteligencia.
3
1. Se vende pan aquí.
Bread is sold here.
1. No se puede ver al médico hoy.
The doctor cannot be seen today.
1. Se construyó el palacio en el siglo dieciocho.
The palace was built in the eighteenth century.
1. No se debe tomar este medicamento sin comida.
This medicine should not be taken without food.
1. No se podrá ver la estatua desde aquí.
The statue will not be able to be seen from here.
1. Se dice que nevará.
It is said it will snow.
1. Se cree que salió pronto.
They think he went out early.
1. No se sabía qué pasó.
It was not known what happened.


N17	The gerund
1
1. Vamos corriendo a clase.
We run to lessons.
1. Está mirando muchos aspectos del problema.
He is looking at lots of aspects of the problem.
1. Continúan leyendo hasta las 11.
They continue reading until 11.
1. Sigo trabajando para la misma compañía.
I am still working for the same company.
1. Llevaba 2 semanas visitando esta tienda.
I/He/She had been visiting this shop for 2 weeks. 
1. Van subiendo la escalera muy rápidamente.
They rush upstairs.
1. Llevo mucho tiempo viviendo en esta casa.
I have lived in this house for a long time.
1. Seguiré yendo a visitar a tu abuela, si no estás aquí.
I will carry on visiting your grandmother if you aren’t here. 
2
1. Llevo un ano jugando al ajedrez. 
1. Las chicas siguen charlando mucho en clase.
1. Él continúa cenando a las diez.
1. ¿Tú vas terminando tus deberes?
1. ¿Vosotros estáis durmiendo?   
1. Llevamos dos semanas volviendo a este problema.
1. Siguen preparando la comida.
1. Estoy yendo al gimnasio.
N18	Ser and estar
1
1. Soy de Madrid.
1. París es la capital de Francia.
1. Mi madre es enfermera.
1. Son las once y cuarto.
1. Hoy no estoy contento.
1. Mis hermanos están en el jardín. 
1. La sopa estuvo caliente. 
1. Seré dentista en el futuro
2  
1. No es necesario venir hoy porque yo estoy muy ocupado.
1. Mi hermano es muy inteligente y siempre está de buen humor.
1. No sé por qué tú estás enfadado, pero es muy injusto.
1. Es importante ponerte el abrigo si tú estás enferma.


3
1. Están aburridos.
1. Está listo.
1. Es lista.
1. No soy malo.
1. Mis hermanas están enfermas.
1. Estamos nerviosos/as por nuestro examen. 
1. Ella es nerviosa.
1. Estás triste porque no tienes tu teléfono. 
N19	Las expresiones con tener
1
1. 
1. b
1. c
1. h
1. g
1. d
1. a
1. e
1. f

2
1. Necesitamos poner la calefacción porque tenemos frío.
1. Ella tiene miedo a las arañas y los insectos.
1. Mi tío tiene éxito en su negocio y es un hombre muy rico.
1. No sé si ellas tienen la gripe o solo un catarro, pero tienen fiebre.
1. Son tres horas desde el desayuno, ¿tenéis ganas de comer algo?
1. Por las mañanas me levanto tarde, así que siempre tengo prisa para llegar a clase a tiempo.
1. Durmieron muy poco anoche, así que tienen sueño. 
1. ¿Tienes sed? Yo voy a beber agua
N20	Verbs like gustar
1
1. I like to travel.
1. I like sweets.
1. Do you like these shoes?
1. Pedro likes basketball.
1. My mother likes spicy food.
1. We don’t like travelling by car.
1. Do you like pizza?
1. My cousins like horror films.
2  
1. ¿Cuánto te cuesta viajar al trabajo cada día?
1. Hoy me duele mucho la espalda.
1. A Mario le falta tiempo para completar la tarea.
1. A mí, me hace falta una aspiradora nueva. 
1. A Luz le interesa mucho la historia.
1. El ruido de los vecinos nos molesta mucho.
1. A ti, te hacen falta unos guantes con este frío.
1. Me interesa saber más sobre esto.


3
1. ¿Cuánto te costó?
1. ¿Te duele la cabeza?
1. ¿Te falta algo?
1. ¿Te interesa el inglés?
1. ¿Te molesta la música? 
1. ¿Te gusta?
1. ¿Este libro le interesaría?
1. ¿Dónde te duele?
N21	Impersonal verbs
1
1. 
1. b
1. g
1. d
1. a
1. h
1. e
1. c
1. f

2  
1. Se dice que es un gran problema.
1. No se sabe qué pasará.
1. Se puede ir en tren.
1. Se dice que van a ganar la elección. 
1. Se sabe que esa tienda no abre los domingos.
1. No se puede entrar.
1. No se puede imaginar eso.
1. Se dice que hay retrasos en la autopista.
3 
1. Hoy hay mucho tráfico en las calles.
1. Ayer hubo un accidente entre dos coches.
1. El lunes pasado había varias horas de retrasos.
1. Mañana habrá muchos problemas a causa de la lluvia.
1. Hay más personas en las tiendas esta mañana.
1. Hubo una huelga que duró un día entero. 
1. Había muchos autobuses ese día, pero todos iban llenos.
1. Habrá comida muy buena para tu próximo cumpleaños.
N22	Reflexive verbs
1
	Spanish
	English

	me acuesto
	I go to bed

	te afeitas
	you shave

	él se despertó
	he woke up

	ella se fue
	she went away

	nos casamos
	we get married

	os levantáis
	you (pl) get up

	ellos se visten
	they get dressed

	ellos se casan
	they get married





2 
	Spanish
	English

	me levanté
	I got up

	te ducharás
	you will shower

	él se vistió
	he got dressed

	ella se acostó
	she went to bed

	nos casaremos
	we will get married

	os levantaréis
	you (pl) will get up

	ellos se divorciaron
	they got divorced

	se enfermaron
	they got ill


3
Students’ own answers, but answers suggested for 1–4.
1. Entre semana, si estoy cansado, me acuesto temprano.
1. Paco durmió mucho y no se despertó hasta las diez.
1. El próximo abril, los novios, Marta y Pedro se casarán.
1. El lunes pasado, por la mañana me levanté tarde.
N23	The infinitive 
1 
1. Pepe acaba de terminar sus deberes.
1. Al entrar en la tienda, Sofía empezó a hacer la compra.
1. De pequeño, mi hermano soñaba con ser músico.
1. Me encanta escuchar música clásica.
1. Siempre ayudo a mi madre a limpiar el baño.
1. Carmen empezó a preparar la cena muy tarde esa noche.
1. Faltan 2 horas para llegar a Madrid.
1. Manolo volvió a darle un regalo a su novia.
2
1. Es importante tener una vida sana.
1. Me encanta hacer deporte.
1. Mi hermano acaba de volver de México.
1. Al salir de casa, Miguel aprendió que alguien le había robado su coche.
1. En esta ciudad es posible alquilar una casa bonita.
1. El año próximo volveré a visitar Perú.
1. A nuestros amigos les gusta comer comida picante.
1. El mes pasado, Marta aprendió a coser.
3
1. Marta piensa que es sano coger el tranvía.
1. A mis padres no les gusta ir al cine.
1. Ignacio y su novia piensan que es imprescindible practicar mucho deporte.
1. Los niños creen que es divertido jugar a la videoconsola.
1. ¿A qué hora va a empezar la película?
1. Mi primo siempre tarda en salir.
1. A las chicas les faltan 2 minutos para llegar.
1. Iker acaba de comprar un billete de avión.


N24	Radical-changing verbs 
1
	e → í
	e → ie
	o → ue
	u → ue

	pedir
	sentir
	volver
	jugar

	elegir
	empezar
	dormir
	

	
	perder
	
	


2 
1. María, cierra la puerta por favor.
1. Mi hermano y yo siempre pedimos raciones de gambas grandes.
1. ¿Cuánto mides? 1 metro 75.
1. Manolo, ¿te diviertes mucho cuando vas a la discoteca?
1. No me siento bien hoy.
1. Nunca dormimos bien en el avión.
1. Sara, ¿entiendes lo que te digo?
1. Papá suele jugar al golf los sábados.
3
1. ¡Qué pena! Hoy llueve mucho.
1. ¿A qué hora vuelves mañana, Rafa?
1. Nosotros queremos ir al restaurante en el centro.
1. Yo siempre me acuesto a las diez.
1. Nieva mucho en los Pirineos en invierno.
1. ¿Cuánto cuestan estos pantalones?
1. Carmen y Marco ¿cuándo os despertáis por la mañana?
1. Mi marido y yo siempre volamos en la clase ejecutiva.
4
1. Anoche Laura durmió 8 horas.
1. Los profesores corrigieron los deberes de los alumnos.
1. Mario pidió una cerveza en el bar.
1. Paco e Isabel se sintieron tristes cuando aprendieron las noticias. 
1. Susana siguió el camino hacia Santiago.
1. Mi abuelo repitió la broma tres veces.
1. Ignacio mintió a su madre.
1. Los mayores despidieron a los niños. 
N25	Spelling changes in verbs 
1 
1. Es necesario que busques otra solución a este problema.
You need to look for another solution to this problem.
1. Mi padre quiere que llegue mi hermano antes de las ocho.
My father wants my brother to arrive before 8 o’clock. 
1. Es posible que coja yo el tren mañana a las seis.
It’s possible that I’ll catch the 6 o’clock train tomorrow. 
1. Espero que los niños sigan siendo buenos alumnos.
I hope the children continue being good pupils. 
1. Cuando el Barça venza el Real Madrid, estará Pepe muy contento.
When Barça beats Real Madrid, Pepe will be very happy.
1. No creo que Sofía envíe muchos correos a sus padres.
I don’t think that Sofia sends many emails to her parents.
1. Te digo que no continúes con ese argumento.
I’m telling you not to continue with that argument. 
1. Ojalá empiece la película a tiempo.
I hope the film starts on time.
2
1. Ayer Marco leyó una novela entera.
1. El mes pasado, yo almorcé en un restaurante muy bueno en Málaga.
1. [bookmark: _GoBack]La señora Martínez nos frio unas patatas anoche. ¡Qué rico!
1. Los albañiles construyeron el nuevo edificio en poco tiempo.
1. Yo averigüé la verdad después de hablar con Alicia.
1. Cuando Ana vio el regalo, sonrió en seguida.
1. El domingo pasado, nosotros vimos una película cómica y reímos mucho. 
1. Yo solo pagué 20 € por este vestido. ¡Una ganga!
3 
1. A veces busco a mi perro porque no está en casa.
1. Durante las vacaciones, mis nietos a menudo siguen el camino de Santiago.
1. Para ir al trabajo, siempre cojo el tranvía.
1. Normalmente yo llego muy tarde a casa.
1. Normalmente, empiezo a hacer mis deberes a las cinco.
1. ¿Esta vez me envíes el paquete correcto?
1. Cada verano, yo construyo un nuevo cobertizo en el jardín.
1. Hoy en día, sus nietos sonríen mucho.
O	Negatives 
1
1. Anoche no compramos nada en el supermercado.
1. Alejandra no vio ningunos pájaros en el jardín.
1. No me gusta ni el fútbol ni el tenis.
1. En este país no nieva jamás.
1. Pedro nunca sabe las respuestas y Clara tampoco./Pedro no sabe nunca las respuestas y Clara tampoco.
1. No había nadie en el cine anoche.
1. Mi hermano no juega al baloncesto los sábados.
1. Mis abuelos dicen que no aprendieron nada en el instituto.
2
1. Carolina no tiene ningún novio.
1. Los señores Aguirre nunca quieren ir al extranjero.
1. A Diego no le gustan ni boquerones ni gambas.
1. Yo no hice nada anoche. 
1. Ni siquiera mi gato puede atrapar ese ratón.
1. Tú no ves los documentales, pero tampoco ves las películas.
1. Nadie en el mercado vio al ladrón.
1. No hay nada más importante que la familia.


3
1. Mi abuela nunca fue a Irlanda. 
Mi abuela no fue nunca a Irlanda. 
1. Ni fumamos ni bebemos alcohol.
1. Apenas habías salido cuando sonó tu móvil. 
1. No hay ningunos seísmos en Inglaterra. 
1. Mi padre no vendrá jamás su casa.
Mi padre nunca vendrá su casa. 
1. No hay nada que hacer aquí. 
1. A Mateo no le gustan las serpientes.
1. Tampoco viene mi hermano.
P	Prepositions
P1 Prepositions followed by verbs 
1 
1. Antes de llegar a Barcelona, voy a llamar a Juan.
Before I arrive in Barcelona, I’ll call Juan.
1. Tuve éxito sin trabajar mucho.
I was successful without working much.
1. Después de hablar con su padre, Emilia supo que hacer.
After talking to her father, Emilia knew what to do.
1. Mis amigos alquilaron un coche para viajar a Madrid.
My friends hired a car to travel to Madrid.
1. El hombre salió del restaurante sin pagar la cuenta.
The man left the restaurant without paying the bill.
1. La idea de vivir en el extranjero me encanta.
I love the idea of living abroad.
1. Vamos a buscar una cafetería.
Let’s look for a café.
1. Al entrar en su dormitorio, vio que Ema dormía todavía. 
When she/he went into her bedroom, she/he saw that Ema was still sleeping. 
2
1. Mariana y yo llegamos a casa sin ver a nadie.
1. Yo cogí el tren para ir a la casa de mi abuela.
1. Antes de ir al colegio, Andrés compró unos caramelos.
1. No se puede estar en buena salud sin hacer al menos un poco de deporte.
1. Mis amigos van a jugar al fútbol esta tarde.
1. Después de recibir la carta, tú te enfadaste.
1. Adrián y Mario, ¿lamentasteis vuestra decisión de cambiar de trabajo.
1. Nicolás vio a su madre al salir de la casa.
P2	Specific prepositions 
1
1. Manolo compra siempre su ropa por Internet.
1. Los niños vendrán sobre las seis.
1. El ayuntamiento está frente a la catedral. 
1. Tengo que caminar por las calles para conocer la ciudad.
1. Soy de Galicia. Soy gallego.
1. Vi a tu hermana anoche en el cine.
1. Santi está haciendo sus deberes en casa.
1. –¿Dónde has puesto la caja? –Sobre el armario.
2
1. 
1. e
1. h
1. f
1. a
1. g
1. b
1. d
1. c

3
1. Mañana te llamaré por teléfono.
1. Agustín va a ir a la estación de trenes para comprar un billete.
1. La niña se escondió en el jardín detrás de la casa.
1. Pepe no podía pagar la entrada; había salido sin dinero.
1. ¿Conociste a María anoche en la fiesta?
1. Este es el coche de mi abuelo.
1. Según mi amigo Juan, Mari-Carmen se ha casado con Jorge.
1. Bajo la dictadura de Franco, las mujeres tenían pocos derechos.
Q	Conjunctions
1 
1. Me gusta la carne, pero no me gusta nada el pescado.
1. María va a comprar una falda y unos zapatos.
1. Los turistas se alojan en pensiones u hoteles.
1. Daniela es guapa e inteligente.
1. Agustina va a ir al concierto porque le encanta el cantante.
1. Cuando vas a la escuela, no olvides tu mochila, Marta.
2
1. Siempre es tarde cuando vuelve Papá de su trabajo.
1. Nos encantan los animales y los pájaros.
1. ¿Prefieres este sombrero o ese?
1. La película que vimos ayer fue divertida e impresionante.
1. Elena pidió un vaso de agua porque tenía sed.
1. Los niños son simpáticos, pero son muy perezosos.
1. ¿Fue ayer u hoy cuando Juan se marchó?


R	Diminutives and augmentatives
R1 Diminutives
1
	-ito/a

	el abuelo
	el abuelito

	la mesa
	la mesita

	la chica
	la chiquita

	el lago
	el laguito

	el lápiz
	el lapicito



	-illo/a

	el bolso
	el bolsillo

	el pan
	el panecillo

	la flor
	la florecilla



2
1. Mira, aquí están los pajaritos. ¡Qué monitos son! 
1. ¿Quieres un vasito de agua, niñito?
1. Ahorita llega tu abuelita.
1. Ese chiquito es gordito.
1. El parquecito está cerquita.
1. Mira este tobogán – es nuevecito.
R2	Augmentatives 
1
	-ón/-ona

	la mujer
	la mujerona

	la película
	el peliculón

	el portal
	el portalón

	la silla
	el sillón

	la taza
	el tazón



	-azo/a

	la pelota
	el pelotazo

	el teléfono 
	el telefonazo 

	la puerta
	el portazo


2
1. 
1. g
1. h
1. a
1. f
1. e
1. c
1. b
1. d



S	Numbers
S1	Cardinal numbers 
1
1. 
1. e
1. h
1. d
1. a
1. g
1. b
1. c
1. f

2
1. 
1. 356
1. 19
1. 20,000
1. 81
1. 13
1. 5,000,000
1. 79
1. 35

3
1. La señora García ya tiene noventa y dos años.
1. Sesenta y cinco mil habitantes viven en nuestra ciudad.
1. Hay ochocientos cincuenta alumnos más o menos en el instituto.
1. Hoy mi primo cumple veintiún años.
1. Mis padres viven en Sevilla desde hace treinta y seis años.
1. El pueblo de Ana está a cien kilómetros de aquí.
1. En las elecciones, un millón de habitantes no votaron. 
1. El nuevo vestido de Carla costó doscientas libras esterlinas.
S2	Ordinal numbers
1
1. Hoy es el primer día del curso.
Today is the first day of the school year.
1. La sección de ropa está en la quinta planta.
The clothes department is on the fifth floor.
1. Es la tercera vez que te lo digo.
It’s the third time that I’ve told you.
1. El rey actual de España es Felipe IV (cuarto).
The current King of Spain is Philip the fourth. 
1. Manolo terminó de sexto en la carrera.
Manolo finished sixth in the race.
1. Acaba de nacer la segunda hija de José y Ángela.
José and Angela’s second daughter has just been born.
1. Mamá llegó temprano; sin embargo, era séptima en la cola.
Mum arrived early; however, she was seventh in the queue.
1. Este es el octavo año desde la boda de José María y Elena.
This is the eighth year since José Maria and Elena’s wedding.
2
1. Este es el tercer perro que tengo.
1. Rebeca vive en el cuarto piso.
1. Cervantes escribió Don Quijote en el siglo diecisiete.
1. Es el día ochenta que no como chocolate.
1. Es la primera vez que vengo aquí.
1. Para mis padres, fue la sexta visita a Nueva York.
1. Alicia es su segunda esposa.
1. La Guerra Civil tuvo lugar en el siglo veinte en España.
S3	Approximate numbers 
1
1. 
1. f
1. c
1. a
1. h
1. d
1. g
1. b
1. e
1. 
S4	Mathematical expressions 
1
1. dieciséis menos cuatro son doce
1. cinco por cinco son veinticinco
1. diez y tres son trece
1. veinte dividido por cinco son cuatro
1. dos por cuatro son ocho
1. dieciocho dividido por dos son nueve
1. cuatro y siete son once
1. diecisiete menos cuatro son trece
S5	Fractions
1
1. Pablo ha comido la mitad de la torta.
1. Son las tres y cuarto.
1. Tres cuartos de los alumnos son chicos.
1. Mi padre ya ha cultivado un tercio de su terreno.
1. Solo tengo aquí una sexta parte de los papeles.
1. Carlitos ha hecho solo una décima parte de sus deberes.
1. ¡Qué desastre! La mitad de mi clase está resfriada.
1. Mi hermano no tiene hambre; solo ha comido un cuarto de la cena. 
S6	Percentages 
1
1. el/un ocho coma cinco por ciento
1. el/un dieciséis coma tres por ciento
1. el/un veinte coma cuatro por ciento
1. el/un treinta y seis coma ocho por ciento
1. el/un cincuenta y ocho por ciento
1. el/un setenta y uno coma dos por ciento
1. el/un noventa y nueve por ciento
1. el/un cien por cien
S7	Distances
1
1. El armario tiene dos metros de alto.
1. La carretera tiene cinco kilómetros de largo.
1. El barco tiene cincuenta metros de largo.
1. La mesa tiene ochenta centímetros de ancho.
1. El teléfono tiene quince milímetros de ancho.
1. El jardín tiene veinte metros de largo.
2
	Pregunta
	Contestación

	¿Cómo de lejos está tu colegio?
	Está a (550) metros.

	¿Cómo de lejos está el supermercado?
	El supermercado está a un kilómetro.

	¿Qué tan lejos está el hospital?
	Está a (dos) kilómetros.

	¿Qué tan lejos está la clínica?
	La clínica está a tres kilómetros.


T	Times, dates and years
T1	Clock time
1
1. 
1. las dos y media de la tarde
1. las ocho de la mañana
1. la una de la tarde
1. las cuatro y cuarto de la madrugada
1. las diez menos cuarto de la noche
1. la medianoche
1. el mediodía
1. las quince y cuarenta y siete.

2
Students’ own responses
T2	Dates
1
1. el cinco de enero de dos mil veintiuno
1. el trece de febrero de mil novecientos veinte
1. el diecinueve de marzo de mil seiscientos cuarenta
1. el veintisiete de junio de dos mil diez
1. el treinta y uno de octubre de mil ochocientos cuarenta y siete
1. el primero/el uno de noviembre de dos mil cuarenta y siete
1. el primero/el uno de enero de dos mil
1. el veinticinco de diciembre de dos mil veintiuno
2
Students’ own responses
T3	Years
1
1. 
1. ochocientos treinta y cuatro
1. mil doscientos cuarenta y cinco
1. mil quinientos setenta
1. mil ochocientos setenta y nueve
1. mil novecientos treinta y nueve
1. mil novecientos ochenta y ocho
1. dos mil cuatro
1. dos mil dieciocho



T4	Time expressions
1
1. 
1. g
1. a
1. d
1. f
1. h
1. c
1. b
1. e

2
1. I have lived in Madrid for 2 years.
1. I have been studying English for 4 months.
1. I have worked in this office for a year.
1. Paco has lived in that house for 20 years.
1. She hasn’t passed through the city for several months.
1. Luz has spent half a lifetime writing her novel.
1. We have been looking for shoes for the party for 2 hours.
1. We have been coming to this restaurant for 2 weeks.
T5	Points of the compass
1
Students own answers depending on where they are in the world.
